

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Viernes 7 de Diciembre 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, Librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 278

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Los Barones de Entenza y una de sus lanzas

Existe un vastísimo territorio que abraza los confines de las Diócesis de Tarragona y Tortosa, conocido por el nombre de Baronia de Entenza y en el que, aun no hace mucho tiempo, todas las villas allí enclavadas pagaban sus tributos al Duque de Medinaceli, legítimo y digno sucesor de aquellos insignes Barones.

Como testimonio del poder que ejercían los Barones en el dilatado terreno de su señorío, existe, aun en nuestros días, el derecho de presentación ó patronato, que el mencionado Duque conserva sobre el Curato de Faiset y Capellanía, también curada, de Hospitalet del Infante.

Este gran terreno, lo mismo que todas las villas en él existentes, fueron dados á Entenza en premio de la fidelidad con que sirvió al Conde D. Ramón Berenguer IV en todas sus conquistas. Y para ser más fácilmente arrancado del poder de los moros, estableció su morada en un castillo situado sobre la meseta de una de aquellas elevadas montañas que frente á la actual villa de García se ven á la derecha del caudaloso Ebro, siendo aquel, por su posición estratégica, la mejor fortaleza de su casa.

Esta fidelidad que tanto distinguió á los Entenza, alcanzóles algo después, no solamente la mayor confianza del Rey, sino que les valió también la gran rivalidad de Moncada; pues envidioso y resentido éste por las altas distinciones que el Monarca soía conferir á los Barones de tan ilustre casa, cuando Entenza, padre é hijo, en 1230, estaban ocupados en la conquista de Mallorca, ayudado de los Templarios de Miravet entró en las posesiones de la Baronia atacando gran parte de sus campos.

Pero nada pudieron las intrigas y rivalidad de Moncada para hacer caer á la noble familia de Entenza del buen concepto de su Señor, por que en 1 de diciembre de 1307, vemos que el Rey D. Jaime II confirió á Gombaldo de Entenza el dificultoso cargo de prender á los Templarios del reino de Valencia y ocupar é inventariar sus bienes en dicho reino.

Estos Barones fueron siempre los señores de este vastísimo territorio, hasta que, habiéndose extinguido la

línea varonil, entró en posesión del mismo por línea femenina el Duque de Medinaceli; pero conservando siempre el nombre de su origen primitivo, esto es: Baronia de Entenza.

Mas, en lo que se refiere á una lanza que actualmente posee el Municipio de García, podemos muy bien asegurar que perteneció á uno de los mencionados Barones.

No se sabe como ni cuando, el ya dicho Municipio entró en posesión de la indicada lanza; pero lo mas probable es que fuere hallada en alguna posesión ó edificio perteneciente á los Entenza, señores que fueron de aquella villa.

Por su forma y construcción se comprende perfectamente que es obra del siglo XVI, y se desprende de sí misma que fué fabricada para los Entenza.

El asta en que está montada dicha lanza, se ve que estuvo forrada de terciopelo de color carmesí y adornada con clavazón dorado; el travesaño de la misma en forma de hacha, está también adornado con graciosos calados que son precisamente los que más le caracterizan para poder apreciar con seguridad la época á que pertenece y el pomo sobre el que arranca la hoja de la lanza cuya longitud vendrá á ser de unos cuarenta centímetros, está formado por un hermoso conjunto de anillos que todos á la vez ostentan un rostro humano, verdadero blasón de la familia Entenza.

Y que el humano rostro es el verdadero blasón de Entenza es cosa olvidada de ya tan sabida; pues se halla en muchos lugares de los que pertenecían á la Baronia. Así vemos que existe esculpido en el altar mayor de García, villa y lugar de residencia de los Barones; se encuentra en la pila de tomar agua bendita, que está entrando á la derecha en la iglesia de Masroig, vese en otra pila destinada al mismo uso, y situada cerca de la escalera de subir al coro, en la iglesia de Tivisa; siendo ambas pilas de finísimo marmol blanco, construidas en una misma época, trabajadas por una misma mano y, sin duda alguna, regalo de uno de aquellos Barones. Y para terminar de una vez, citaremos á Madoz, quien en su «Diccionario Geográfico» T. 8.º pag. 308, dice: «Los Barones de Entenza hacen por armas un escudo con un rostro humano.»

¡Lástima, pues, que una lanza digna de mejor suerte esté destinada á enrristrar cebollas y sostener alguno que otro par de gallos ó conejos, que precisamente son los que constituyen

las joyas, que, según costumbre, se dan en las corridas de hombres ó mulos verificadas en las principales fiestas de la mencionada villa!

¿No podría el Municipio de García retirar la mencionada lanza sustituyéndola por otra, para no ver así profanado un objeto de valor histórico, y depositarla en el Museo Illergavónico, que es el lugar más digno que ocupar debiera, principalmente estando la villa de García enclavada dentro de la antigua región llamada Illergavonia?

¡Ah! Si así lo hiciera, daría una prueba más de la ilustración que tanto distingue á tan digno Municipio, y la villa de García estaría dignamente representada en el Museo erigido en la capital de su antigua región.

MONALDO ESCUDERO.

Los intereses particulares y las reformas de Guerra

Las simpatías con que la mayor parte de los periódicos y todos los jefes de los partidos y agrupaciones parlamentarias han recibido los planes del actual ministro de la Guerra, hacia esperar que al debate y aprobación de dichas reformas se terminará en el Parlamento con rapidez.

Desgraciadamente, no va á ser así, pues no faltan quienes, atribuyéndose la representación de todos los intereses locales y personales por esas reformas heridos, tratan de sacarlos á flote, aunque se hundan los buenos principios de organización militar y la conveniencia del país.

No sólo aquellos que, ostentando legitimamente la representación de Zaragoza y la Coruña, procurarán defender la conservación de capitulaciones generales en dichas poblaciones, sino también otros que atribuyéndose, quien la de las clases cuya edad para el pase á situación pasiva se rebaja; quien la de aquellos Cuerpos cuyas plantillas de alto personal se reduce; quien la de los jefes y oficiales que han de cesar en el cargo burocrático presente; quien la de los organismos que se reforman; quien la de todo aquel que sufre cambios molestos de situación ó destino, tratarán todos de que prevalezca el interés particular sobre el interés general, y aunque el espectáculo resulte lamentable, se demostrará una vez más que aquí no se quiere que los servidores sean para el país, sino el país para los servidores.

Claro está que el general Linares tenía ya descontada (según ahora se dice) esa oposición; claro está que la mayoría del Ejército, la verdadera opinión militar ilustrada, se cierne muy por encima de todas esas minu-

cias y aspira á una amplia reconstitución de las instituciones armadas que les procure la confianza de la Nación en su eficacia; claro está que los generales, jefes y oficiales, subordinados ante todo, están dispuestos al sacrificio como lo estuvieron siempre; nada de esto quita para que surjan resistencias, las cuales indudablemente serán vencidas, pero constituirán un espectáculo por demás lamentable.

Pájaros y plumas

No hay cosa que induzca tanto á las reflexiones serias como los sombreros de señora.

Vivian los pájaros que les adornan en los confines del universo: en el Oural y en la Siberia y en las estepas y en los bosques, y han sido cazados por los naturales de aquellos países, quienes llevaron sus despojos durante el mes de febrero al mercado de Irbit, frontera de Asia y de Europa.

Han sido expedidos este año á aquella ciudad, según documentos publicados recientemente, tres mil buhos—que se han pagado de seis á siete rublos el par—y cuatro mil pares de águilas, que se cotizaron al mismo precio, cuando menos los pares más hermosos.

Los mochuelos blancos fueron muy solicitados por su hermoso plumaje, como se ha podido comprobar en la sección del Asia rusa de la Exposición Universal; se vendieron en aquel mercado unos mil seiscientos pares, al precio de cinco á seis francos el par.

Los mochuelos grises se cotizan á precios mucho más inferiores.

Vendiéronse igualmente 200,000 urracas y 2,000 colimbo; estas aves nadadoras alcanzaron un precio medio de tres francos par.

Las colas de los pájaros sufrieron, en cambio, una baja bastante considerable.

Los cazadores presentaron al mercado sesenta mil pares de gallos silvestres—urogallos—y gallos domésticos, siendo cotizados de diez á cincuenta copecks el par; fluctuando el precio de los segundos entre siete y quince copecks; vendiéronse 30,000 pares de fluctuando el precio de los segundos entre siete y quince copecks; alas de perdiz á cuatro y á cinco copecks; el copeck vale aproximadamente seis céntimos de peseta.

Las plumas que han sido expedidas á la Europa Occidental tienen un valor de 200,000 francos, lo que representa un bonito contingente de animales muertos y un gran número de sombreros adornados.

Todas las exportaciones de esta clase eran en otros tiempos dirigidas directamente á París; pero hoy, una parte considerable de las mismas va á Berlín y á Leipzig, y el genuino artículo de París se fabrica mucho en Alemania.

CRONICA

«Diario de Tortosa.»

Este periódico continúa la serie de calumnias contra la actual situación, y sin vacilar, si antiguo no fuese, podría asegurarse que es el padre del refrán, «calumnia, que algo queda,» apesar de su poco carcamen.

Falto de valor, como todo calumniador cobarde, ya no escribe por su cuenta, sino que copia las insolencias de su dignísimo compañero *Los Debates*, cuyo director ha cumplido condena por hurto y ha sido procesado por el propio delito varias veces, y, creyendo engañar al público que le lee, oculta siempre la procedencia, limitándose a decir que lo toma de un periódico local para que se ignore procedencia tan asquerosa.

Pero el país le conoce y sabe que el *Diario* chilla y patatea porque del Ayuntamiento no cae alguna piltrafa. Si algo le diéramos, si le dejásemos a su director andar en desfalcos, nuestros amigos serían unos santos y les adoraría más que a los muchos jefes que ha tenido; que siempre adora al que más le paga.

Publicó la noticia de que el actual Ayuntamiento no había pagado el agua del Cuartel de Santo Domingo desde el día que mandan nuestros amigos. El señor Carballo le escribe una carta dismintiendo el hecho y bajo su palabra asegura que la situación que defiende D. Mannel Domingo Manuel le debe 16 meses, mientras la actual sólo le adeudaba Octubre y Noviembre de este año. Del primero de estos meses podemos añadir nosotros que estaba extendido el libramiento y que ayer mismo fué satisfecho. De modo que sólo se debe hoy de dicha agua el mes de Noviembre, cuyo pago no puede verificarse sin que la Comisión y Ayuntamiento hayan aprobado la cuenta.

Otro que no fuese el *Diario* callar; pero ese calumniador periódico que más parece escrito para los lupanares que para una población culta, en vez de publicar la carta del señor Carballo, copia otro suelto de su idolatrado compañero el órgano de los asesinos, creyendo así desprestigiar a los que con su honrada, celosa y digna administración hacen que Tortosa marche al nivel de las poblaciones más cultas y no quede rezagada en los adelantos modernos.

Siga el *Diario* infamando y calumniando; siga copiando de su digno compañero *Los Debates*, que todos les conocen y saben que no desean el mejoramiento de Tortosa, sino el mejoramiento de su fortuna.

Déjese el periódico de la calle de la Estación de calumniar por sistema, y aliente a sus compadres para que en vez de falsificar para mandar a los adversarios a presidio, estafar y asesinar, dediquen todas sus energías en beneficio de Tortosa, como lo han hecho y lo hacen nuestros amigos.

Obsequio á nuestros amigos

Nuestros amigos los señores Gonzalez y Ribás han sido obsequiados en la Corte por los señores Marqueses de Tamarit con un almuerzo en el que han tenido ocasión de admirar a la vez que la bondad y galantería de tan distinguidos señores, su regia mansión convertida en un museo, gacías muy especialmente a la señora Marquesa que pinta con gran perfección y cuyas obras ocupan en sus habitaciones el lugar preferente que corresponde el mérito de la aristocrática artista.

Los señores Gonzalez y Ribás quedaron altamente satisfechos ante las atentas demostraciones de afecto y caballerosidad de los ilustres Marqueses de Tamarit, quienes en esta han sabido captarse las simpatías de todos los tortosinos apesar de las breves temporadas con que honran nuestra ciudad.

Fiesta militar

Según se ha dignado comunicarnos el pundonoroso Comandante Militar de esta ciudad, por la inseguridad del tiempo reinante, se ha suspendido la idea de celebrar mañana una Misa de campaña, en el Parque, habiéndose acordado decirse una de rezada, que tendrá lugar en la iglesia del Seminario, a las diez y media, no pudiendo ser solemne por no disponer de Capilla para ello a causa de que ésta ha de asistir a la Catedral con motivo de la gran festividad de mañana.

Esta Misa y un rancho extraordinario serán los festejos que mañana celebrará la guarnición de esta plaza en honor de María Inmaculada, patrona de la Infantería española.

Bienvenido

Ha llegado a esta ciudad nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. don Manuel Porcar y Tió con su bella hija Esperanza.

Damosles nuestra sincera bienvenida, deseando les sea grata su estancia en Tortosa donde tantas simpatías tienen entre todas las clases de la sociedad.

Restablecimiento

Nuestro estimado amigo D. Pedro Inglada se halla ya por fortuna completamente restablecido de la enfermedad que le aquejaba. Lo celebramos.

Muerte desgraciada

En San Carlos de la Rápita, el día 4 del actual a las ocho de la noche, jugando en la casa n.º 19 de la calle S. Rafael, Francisco Rosales Pla, de 8 años, Teresa Beltrán Gabardo, de 14 y otros niños, el Rosales cogió un retaco y, creyendo que estaba vacío, hizo ademán de tirar, con tan mala suerte, que salió el tiro, penetrando los perdigones en el cuello y espalda derecha de la niña Beltrán, causándole la muerte instantánea.

Lamentamos de veras tan sensible desgracia, y damos nuestro pésame a la familia de la infortunada víctima de una imprevisión infantil.

Estado atmosférico

Desde ayer al anochecer empezó a soplar otra vez el cierzo que por la noche aumentó su ímpetu, pero sin causar perjuicios. Hoy amaneció con el horizonte brumoso, si bien el sol ha brillado espléndido a intervalos más ó menos prolongados.

El barómetro persiste marcando tiempo variable, el higrómetro sequedad atmosférica y el termómetro ha oscilado entre 12º y 17º centígrados.

Puente del Estado

Hoy ha llegado a esta ciudad el Ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia al objeto de verificar las pruebas del grandioso puente del Estado, para lo cual se han hecho los trabajos preparatorios correspondientes.

Orujo de olivas

En vista de la escasez de la cosecha de aceitunas los cosecheros y los molinos aceiteros exigen el orujo a precios tan caros, que quizás no puedan trabajar algunas de las fabricas que extraen el aceite del orujo, pues el precio de los orujos se aumenta a medida que se observa la escasez y son mayores los pedidos.

Excursión

Hoy debe llegar a ésta y algunos otros pueblos de la margen izquierda del Ebro, el joven é ilustrado ayudante del servicio de montes del distrito de Castellón de la Plana, nuestro querido amigo D. Bernardo Mundina.

La excursión del amigo Mundina durará unos quince días y obedece a la necesidad de realizar algunos estudios de la mayor importancia en el río Ebro.

Le deseamos feliz estancia en esta comarca.

Comisión provincial

La comisión provincial fija los días 15 y 29 de los corrientes para la celebración de sus sesiones ordinarias, a la hora de costumbre.

Aviso

Se interesa la presentación en esta Alcaldía de los soldados repatriados José Borrás Mas y Ramon Gonzalez Prato a fin de enterarles el estado de sus alcances.

Salchichones

En el acreditado establecimiento de nuestro querido amigo D. Manuel Barrero, calle den Carbó, acaba de recibirse un magnífico surtido de *Salchichon Collant* de Vich, que no dudamos será del agrado del público por sus buenas condiciones.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del **Doctor Píza** de Barcelona, y que cure mas pronto y radicalmente todas las enfermedades usinarias.

Plaza del Pino, 6 farmacia Barcelona.

LA AGENCIA de negocios que el Procurador *D. José Vicente Castelló y Manuel* tiene establecida en esta Ciudad, Calle de la Estación, presentará las escrituras y demás documentos que se le confien en la Oficina liquidadora del impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes y en el Registro de la Propiedad de este Partido.

D. Victorino López, vaciador

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Guriosidades



El dragón

Distinguese el dragón de Asia de todos los demás reptiles por la extensión que toma la piel de sus costados, para formar a cada lado una especie de ala sostenida en su espesor por las seis primeras costillas falsas.

Estas alas, de la figura de un hemicíclo, y apenas tan anchas como largos los brazos, son completamente independientes de éstos, sin adherirse más que el borde anterior de la raíz de los muslos. En el estado de reposo este animal tiene sus alas plegadas a lo largo del cuerpo, a modo de un abanico, con cuyas varillas se pueden comparar las costillas ligeramente aplanadas; al verse de las primeras tan solo como de un paracaídas, cuando quiere saltar de una rama a otra.

La cabeza de los dragones es corta, de contorno triangular, obtusamente redondeada por delante.

Protegen su cara superior varias escamitas de desigual diámetro y amenuado aquilladas. Las narices son pequeñas, circulares y tubulosas; se abren a cada lado de la punta del hocico, dirigidas unas veces hacia arriba é inclinadas otras lateralmente.

La superficie de su lengua es fangosa y su punta redondeada. A veces no se cuentan más que tres incisivos entre los dos pares en la mandíbula superior, pero otras hay cuatro. En la inferior sólo se ven cuatro dientes superiores. Los molares son tricúspides. El cuello presenta realmente dos papadas, una inferior y dos laterales, con un estriete óseo de licoides en el espesor de cada una de ellas. El tronco presenta, por el contrario, una depresión muy pronunciada, con escamitas recargadas y aquilladas en sus dos caras superior é inferior; los dos pares de patas, son, con corta diferencia, de igual longitud, pero las posteriores están más aplanadas que las anteriores, y tienen además dientes escamosos a lo largo de su borde posterior.



En el Principal

Anoche vióse bastante concurrido el Coliseo de la calle de Campomanes, siendo una prueba de la buena reputación que tiene conquistada en la escena la distinguida Compañía que dirige el Sr. Cepillo, corroborándolo ayer noche en la representación de *Los dos Pilletes* los muchos y merecidos aplausos que el público prodigó al personal que tan brillantemente tomó parte en la función.

Para esta noche mañana y pasado se anuncian tan bien tres magníficas funciones en las que se espera numerosa y distinguida concurrencia.

Amenidades

CANTARES

Buscas flores con rocío
Para hacer una guirnalda...
Coge la flor de mi pecho
Que está cubierta de lágrimas.

Hasta que te vi no supe
Qué cosa la vida fuese;
Pero ya sé que es la vida
Lo que viéndote se pierde.

Son arcaduces de noria
Mis horas desventuradas;
Los llenos, lo están de penas,
Los vacíos de esperanza.

El amor y la fortuna
Son pajarillos que vuelan:
Cuando están fuera de alcance
En vano es tirarles flechas.

CARLOS RUBIO

**

En el despacho de un abogado:
El cliente —Dígame usted si la enajenación mental es causa bastante para obtener el divorcio.
El abogado. —¿Está loca su mujer de usted?
El cliente. —No. El loco soy yo, por haberme casado con ella.

Telegramas

Consejo de ministros

Madrid, 6. 1 35 m.
Se ha reunido esta noche el Consejo de ministros, que fué puramente administrativo.
Despacháronse los expedientes relativos al arreglo parroquial de las diócesis de Barbastro y Tuy, y á la ejecución de obras en el arsenal de la Carraca.
Además fué aprobada la reforma

ya conocida de los Estatutos del Banco de España y el proyecto de revisión de las tarifas de ferrocarriles abriendo para ello una información.

Los ministros mostráronse reservados á preguntas que los periodistas les dirigimos sobre asuntos de la política.

La escuadra inglesa

Ha llegado á Lisboa la escuadra inglesa del Canal.

Lo de Murcia

En Murcia felicieron hoy dos apreciables jóvenes de la localidad, y otro ha perdido la razón á causa de los agudos dolores producidos por la enfermedad que allí se padece. Hoy ocurrieron dos nuevas invasiones en personas que comieron embutidos.

Muchas tiendas han sido cerradas. Aumenta la indignación.

EN EL PARLAMENTO

El Senado de vacaciones

Por no tener asunto de que ocuparse, no ha celebrado hoy sesión la alta Cámara.

Sesión del Congreso

Preside Villaverde.
En el banco azul se sienta el señor Sánchez Toca.

La Cámara está desanimada.
El marqués de Soto Hermoso pregunta si el gobierno está dispuesto á llevar á las cortes la reforma de las leyes, provincial y municipal y que caracter piense dar á las diputaciones y ayuntamientos.

Ugarte, que acaba de entrar poco antes en la Cámara, dice que las proyectadas reformas se inspirarán en un amplio sentido descentralizador para alejar la política de los aludidos organismos.

Navarro Reverter pide al acta del convenio de París sobre la Deuda para estudiar cierto asunto relacionado con la actual situación del tesoro.

Allende Salazar se lamenta del sentido de las palabras del señor Navarro Reverter porque parece que obedece al propósito de impedir la aprobación del citado convenio.

Navarro Reverter rectifica y vuelve á pedir el acta del convenio firmado en París.

Alfonso González se ocupa de la suspensión de los concejales de un ayuntamiento de la provincia de Badajoz.

Hernandez Blanco se ocupa de la extinción de la langosta.
Sigue la sesión.

Nieve y niebla.

Durante todo el día no han cesado ni la nieve ni la niebla.
El día es terrible.

Del Extranjero

Sin interés

Las noticias del extranjero, excepción hecha de lo que se relaciona con el viaje de Kruger, no tienen interés.

Comentarios

Los políticos y la misma prensa, lamentanse ya de lo pesado que va resultando el debate político.

Esta tarde seguirá hablando el señor Ugarte, luego rectificará Pradera

y si hay tiempo hablarán todavía Gámez y Castellano.

Congreso

El señor Ugarte ataca al señor Pradera y al partido carlista y le excita para que diga quienes son esos carlistas traidores que han tomado parte en el movimiento último.

No cree que los carlistas de acción sean como el señor Pradera.

Agrega que si alguna palabra pronunciada por él le ha podido molestar qued retirada.

El señor Pradera rectifica diciendo que en sus ataques al señor Ugarte fué comedido, cosa que con él no se ha hecho.

Recuerda la frase de Maura «la revolución vendrá aquí ó fuera de aquí»
Agrega que la Encíclica que se ha leído en la Cámara nada tiene que ver con la excomunión de los carlistas, y para probarlo lee otra Encíclica del Pontífice. (Rumores.)

No puede, dice, serse carlista sin ser católico.

Habla de las partidas y dice que aún no se sabe quien es el culpable.

Dice que á consecuencia de las partidas se hallan aún detenidos varios carlistas en Lérida, Bilbao, Jaén y otras poblaciones. Lee una carta de Londres en la que se habla por unos banqueros de jugadas á la baja con dos días de anticipación al movimiento de Badajoz, lo cual demuestra que estaban enterados de todo y tal vez complicados.

Pide para los presos la libertad y que se levante la suspensión de los periódicos carlistas.

Pide al señor Azcárraga que manifieste si el partido carlista es ó no local.

El señor Ugarte contesta al señor Pradera diciéndole que carece de autoridad para hablar en nombre del partido carlista, pues este tiene su jefe y nada ha dicho.

Dice que los detenidos lo están para responder á los procesos que se les sigue y que en este asunto solo entienden los tribunales.

Asegura que el Gobierno seguirá adoptando medidas enérgicas para evitar la perturbación del orden.

Reconoce que entre los de las partidas y los agiotistas hubo contubernio, pero que la impaciencia de éstos lo hizo abortar todo.

Termina diciendo que cuiden mucho los carlistas de no perturbar el orden, porque el castigo sería duro y ejemplar.

El señor Pradera: ¿Duda su señoría si soy carlista?

El señor Ugarte: No lo sé.

El señor Pradera: Pues ya se lo demostraré algún día.

El señor Ugarte: Nada temo.

Noticias

Madrid, 6, 11 n.

Los individuos de la mayoría del Congreso elogian sin reservas la actitud del Sr. Ugarte, ministro de la Gobernación, desvaneciendo todos los argumentos del diputado tradicionalista Sr. Pradera al tratar de las cuestiones políticas que han sido el tema de las últimas sesiones.

Coméntanse vivamente algunas declaraciones de los corresponsales que tiene en esta Corte el «Diario de Barcelona.»

Sigue siendo objeto preferente de todas las conversaciones en los círculos políticos el proyecto de boda de la Princesa de Asturias, circulando gran número de detalles de la actitud en que se supone al Gobierno con relación al conde de Caserta.

Asegúrase que muy en breve llegará este á Madrid.

Temporada de Invierno DE 1900

En el acreditado establecimiento de tejidos y novedades, de *Vda. de Antonio Tort* situado en la calle del Angel número. 14, se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en cortes vestidos de Lanas brochadas, Paños sedan, Pécheviot, Gergas brillante Lanas Rombuax, Saten, y Prunel, tanto en negro como en color, así como gran variedad en tejidos de algodón y seda novedad; todo propio para vestido de señora, adecuado tanto por su buen gusto como en sus colores á la última moda de París.

También se han recibido grande surtido de Meltons, Armures, Cheviot, Gergas Bronch, Vicuñas y Estambres en negro y color propios para trajes de caballero.

Especialidad en géneros de punto interiores en algodón y lana de la antigua casa del Dr. Benguer de (Alemania.)

Gran saldo en alfombras alto pelo

No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán géneros de todas clases á precios sumamente baratos.
No equivocarse *Vda. de Antonio Tort, 14, Angel, 14, Tortosa.*

RAFAEL MESTRE

CIRUJANO DENTISTA

Consulta

de 9 á 12 mañana
y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Almacenes de Algodones

Mercería del país y extranjero

DE

JAIME CASANOVA PUJOL

Almacenes: *Ensanche del Parque Despaño y venta en la Calle de la Ciudad y pasaje Franquet*

TORTOSA

Depósito de alpargatas.—Ventas al por mayor.—Marcas acreditadas.—Es la casa que vende más barato de Cataluña.

Imo José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

